



Mostrador del centro de salud Pilarica, en la ciudad de Valladolid. PHOTOGENIC

# Dispar presión médica en Primaria: 42 pacientes en Medina, 16 de Villafrechós

Huerta del Rey, Parque Alameda-Covaresa, Delicias I, Laguna de Duero, Plaza del Ejército, Parquesol y Tórtola superan el listón de los 40 casos en cada jornada

**E. N. VALLADOLID**

Nada tiene que ver la agenda de un médico de cabecera en la ciudad con la de los pueblos. Mientras uno puede llegar a ver más de 40 pacientes al día, el otro atiende a 16 por jornada.

La presión asistencial varía de forma notable entre unos centros de salud y otros. En la provincia de Valladolid, ocho centros de salud superaron en algún momento los 40 pacientes atendidos de media diaria. Son los de Medina Campo Urbano, Huerta del Rey, Parque Alameda-Covaresa, Delicias I, Laguna de Duero, Plaza del Ejército, Parquesol y Tórtola. En ellos, la saturación en la consulta del médico no es algo excepcional sino la norma.

Si tomamos los datos del último trimestre del año, encabeza la lista Medina Campo Urbano, al alcanzar los 42,4 casos atendidos de media entre octubre y diciembre de 2023. Además, superó el listón de los 40 casos diarios durante los cuatro balances trimestrales.

Según los últimos datos del Observatorio del sistema de salud de Castilla y León, actualizado con las cifras del cuarto trimestre de 2023, a continuación se sitúa el centro de salud de Huerta del Rey (41,8), en la ciudad de Valladolid. Y, luego, el de Parque Alameda-Covaresa (41,4), el otro centro de salud de la provincia que registró más de 40 pacientes diarios en los cuatro trimestres del pasado ejercicio. Los doce médicos de cabe-

cera de este edificio sanitario del sur de la ciudad soportan la mayor carga de trabajo, al tener asignadas 1.663 tarjetas sanitarias cada uno.

Los siguientes centros con mayor saturación son Delicias I (40,4 casos al día), Laguna de Duero (39,9), La Victoria (38,6), Plaza del Ejército (38,5), Parquesol (38), Delicias II (37,9), Pilarica, 37,8, Gamazo (37,6), Circunvalación (37) y Tórtola (36,7).

Le siguen los centros de salud de Circular (36 pacientes por médico al día), Rondilla I (35,9), Rondilla II (35,2), Valladolid Rural II (35), Valladolid Rural I (34,7), Arturo Eyries (34,6), Casa Del Barco (34,3), Pisuerga (33,9), Canterac (33,9), Magdalena (33,1), San Pablo (33), Barrio España (30,5), Íscar (30,5), Tudela (30,5), Portillo (28,6), Medina De Rioseco (27,2), Tordesillas (26,8), Cigales (26,7), Olmedo (26,4), Serrada (24,4), Alaejos (22,4) y Medina Campo Rural (21,3).

Terminan el listado seis centros de salud que no llegaron a los veinte pacientes por médico al día entre octubre y diciembre del año pasado. Se trata de los de Mayorga de Campos (19,9), Peñafiel (19,8), Mota del Marqués (19,3), Esguevillas (18,6), Villalón de Campos (18,3) y Villafrechós (16,1).

Por áreas de salud, la presión es mayor en la zona Oeste, con 34,8 pacientes al día de media (38,6 en los urbanos y 29,4 en los de carácter rural). En el área Este, la media es de 36,5 personas por facultativo cada jornada (31,7 en los de las ciudades y

25,8 en los rurales).

En cuanto a los pediatras, cinco centros de salud (Tordesillas, Circular, Delicias II, Pilarica y Parquesol) atienden cada jornada a más de 25 niños en su consulta ordinaria, mientras no llegan a la decena en Alaejos, Mayorga, Esguevillas y Villafrechós.

Si atendemos a la presión de los enfermeros, aunque la brecha no es tan abismal, también hay diferencias entre unos y otros. Mientras estos profesionales atienden a más de 20 pacientes al día en centros de salud como Parque Alameda-Covaresa, Huerta Del Rey, Delicias I, Medina Campo Urbano, Delicias II, Tordesillas y Plaza del Ejército, no llegan a quince en Esguevillas, Olmedo, Por-

tillo, Mayorga de Campos, Medina Campo Rural, Mota Del Marqués y Villafrechós.

Los centros de salud con mayor presión asistencial coinciden con los que tienen un mayor volumen de cartillas asignadas. Así, junto al de Covaresa, también los médicos de Parquesol, Laguna de Duero, Delicias II y Arturo Eyries superan las 1.500 tarjetas sanitarias por médico.

Su realidad poco tiene que ver con el trabajo diario de los médicos que no llegan a las 500 cartillas asignadas cada uno, que es el caso de los de Villalón de Campos, Villafrechós, Mota del Marqués y Esguevillas. En este último, sus cuatro médicos salen a 316 pacientes cada uno.

